GUERRA EN UCRANIA

Ucrania intenta persuadir a EEUU para que reanude la ayuda en unas conversaciones de alto riesgo.

Ucrania intentará persuadir a EEUU para que reanude el apoyo militar y de inteligencia en las conversaciones bilaterales de alto riesgo esta semana, convenciendo a Donald Trump de que Volodymyr Zelensky quiere un final rápido de la guerra con Rusia. Fuentes oficiales informadas sobre los preparativos para las negociaciones en Arabia Saudita señalaron que Kiev estaba dispuesto a proponer un alto el fuego parcial con Rusia para los ataques con drones y misiles de largo alcance y las operaciones de combate en el Mar Negro, con la esperanza de que el progreso de las conversaciones llevara a Washington a revertir su decisión de congelar el intercambio de inteligencia y los suministros de armas. *FINANCIAL TIMES*

Rusia hace retroceder a las fuerzas ucranianas en Kursk después de que EEUU suspendiera su apoyo.

Un avance acelerado de las fuerzas rusas y norcoreanas está amenazando la posición de Ucrania en Kursk, la porción de territorio ruso que los funcionarios ucranianos esperaban que les diera influencia en cualquier negociación de paz. Las tropas rusas y norcoreanas han tomado posesión de varias aldeas en la región de Kursk en los últimos días, utilizando una fuerza abrumadora de drones para cortar en gran medida las rutas de suministro a la principal fuerza ucraniana en la ciudad de Sudzha, según soldados en la zona y analistas. THE WALL STREET JOURNAL; LE FIGARO

Las fuerzas rusas recuperan aldeas en territorio ucraniano dentro de Rusia.

Rusia ha tomado el control de varias aldeas en la región de Kursk y afirma que sus fuerzas están cerca de rodear a miles de tropas ucranianas que luchan en territorio ruso. Antes de las conversaciones que se celebrarán esta semana entre representantes estadounidenses y ucranianos en Arabia Saudí, los rusos se están acercando a la ciudad rusa de Sudzha, en poder de Ucrania, tras haber recuperado aldeas al norte (Staraya, Novaya Sorochina y Malaya Loknya) así como otros pequeños asentamientos al este inmediato. *THE GUARDIAN*

Por su parte, Ucrania afirma que las fuerzas rusas están debilitadas y estancadas en el frente este.

Aunque Rusia todavía mantiene la iniciativa y realiza docenas de asaltos en el frente oriental todos los días, soldados y analistas militares ucranianos señalan que, tras más de 15 meses de ofensiva, las brigadas rusas se han reducido y Moscú está luchando por reemplazar el equipo destruido, lo que ofrece

oportunidades limitadas que las fuerzas ucranianas están tratando de aprovechar. <u>INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u>

Rusia exhibe sus armas más nuevas en Ucrania: los caballos.

Reportaje de <u>THE WALL STREET JOURNAL</u> sobre el compañero de batalla de siglos anteriores al que está recurriendo Rusia para contrarrestar el ejército de drones de Ucrania: los caballos y burros, como un elemento sigiloso en una guerra de alta tecnología, los cuales transportan suministros y soldados para evitar la atención de los drones, que pueden detectar y atacar fácilmente a los vehículos blindados y de otro tipo que se mueven cerca de las líneas del frente.

¿Cómo funcionaría el mantenimiento de la paz en Ucrania? Unos expertos lo han probado.

Un grupo de expertos hacía público por primera vez la semana pasada un documento de 31 páginas que profundiza en los detalles técnicos de cómo se podría supervisar y hacer cumplir un alto el fuego a lo largo de una línea de frente de más de 700 millas. La publicación del análisis detallado es una señal de la rapidez con la que el tema de la planificación de un alto el fuego ha pasado de ser un ejercicio teórico y controvertido a una cuestión urgente y práctica. *INTERNATIONAL NEW YORK TIMES*

La afinidad de Trump por Putin se vuelve más importante que nunca.

Artículo de análisis de <u>INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u> sobre una admiración del presidente Trump por el presidente ruso Vladimir Putin, que ha sido analizada sin cesar, pero los cambios de política del líder estadounidense desde que asumió nuevamente el cargo podrían tener efectos profundos.

-EUROPA - OTAN

Defensa europea: Ursula von der Leyen frena la financiación.

Aunque los Veintisiete la presionan para que presente nuevas propuestas, la Comisión quiere primero sacar adelante el plan *Rearmar a Europa*, presentado el 4 de marzo por Von der Leyen, cuyos efectos reales son difíciles de medir. <u>LE MONDE</u>

Dos tercios de las importaciones de armas a los países de la OTAN en Europa proceden de EEUU.

Casi dos tercios de las armas importadas por los miembros europeos de la OTAN en los últimos cinco años fueron producidos por EEUU, según una nueva investigación que subrayaba la profunda dependencia del continente de las armas de fabricación estadounidense. Las importaciones de armas de las naciones europeas aumentaron más del doble entre 2020 y 2024 en comparación con los cinco años anteriores, mientras la región respondía a la

invasión a gran escala de Ucrania por parte de Rusia en 2022, según datos del Instituto Internacional de Investigación para la Paz de Estocolmo (Sipri). <u>FINANCIAL TIMES</u>; <u>THE WALL STREET JOURNAL</u>

Alemania contactará con Francia y Reino Unido sobre el intercambio de armas nucleares.

El futuro canciller alemán, Friedrich Merz, declaraba ayer que se pondrá en contacto con Francia y Gran Bretaña para discutir el intercambio de armas nucleares, aunque advirtió que tal medida no podría reemplazar el escudo protector existente de EEUU sobre Europa. El líder conservador alemán reiteraba ayer estar abierto a la idea de que Francia amplíe su escudo nuclear en Europa en un momento en que el continente busca una respuesta al desafío del presidente estadounidense Donald Trump, a la alianza transatlántica. <u>THE GUARDIAN; LE FIGARO</u>

"¿Ha llegado el momento de desplegar un auténtico «paraguas nuclear» europeo sobre el continente?"

Tribuna de <u>LE MONDE</u> sobre dos escenarios posibles que tiene delante Europa para ampliar el alcance de la disuasión nuclear en caso de mantenimiento o incumplimiento del contrato de seguridad transatlántico.

¿Puede Alemania salir del declive industrial gastando dinero?

Artículo de <u>FINANCIAL TIMES</u> sobre el deseo del futuro canciller Friedrich Merz de aumentar la inversión en defensa e infraestructura, acelerando el alejamiento de décadas de moderación militar tras la segunda guerra mundial, mientras la carrera por el rearme podría ser un impulso muy necesario para la industria.

Trump está derribando el orden mundial que construyó EEUU.

Artículo de <u>THE WALL STREET JOURNAL</u> sobre la percepción que empiezan a tener los viejos aliados de EEUU como una posible amenaza a su propia seguridad, mientras el presidente estadounidense se acerca a Putin.

"La seguridad europea es un objetivo mucho más amplio que la eficacia militar defensiva"

Tribuna de <u>LE MONDE</u> por el ex primer ministro italiano, Enrico Letta, el cual argumenta que la UE debe crear un mercado común de defensa en el que se integren los países no miembros, pero también perseguir la integración de su economía para ganar autonomía estratégica.

"La opinión del *Observer*: Europa debe alcanzar la mayoría de edad como actor global"

Editorial de <u>THE GUARDIAN</u> sobre una bienvenida colaboración de Keir Starmer con los líderes de la UE, que debería extenderse más allá de la defensa, mientras Trump pone patas arriba viejas alianzas.

-CANADÁ

El ejército canadiense ondea la bandera en el gélido norte mientras se intensifica la lucha por el Ártico.

La *Operación Nanook*, llevada a cabo junto con aliados de EEUU, Reino Unido, Bélgica, Suecia y Finlandia desde mediados de febrero hasta el 9 de marzo, tenía como objetivo "proyectar fuerza" en una región que atrae un creciente interés de Rusia y China. <u>THE GUARDIAN</u>

-ÁFRICA

Los ataques con drones matan a cientos de civiles en África, según un informe

Según un informe, casi 1.000 civiles han muerto y cientos más han resultado heridos en ataques con drones militares en toda África, mientras la proliferación de vehículos aéreos no tripulados continúa sin control en el continente. Se han confirmado al menos 50 ataques mortales distintos por parte de las fuerzas armadas en África durante los tres años hasta noviembre de 2024, y los analistas describen un "patrón sorprendente de daños a civiles" con poca o ninguna responsabilidad". THE GUARDIAN

-IRÁN NUCLEAR

Los partidarios de la línea dura de Irán se atrincheran mientras Donald Trump aumenta la presión para las negociaciones nucleares.

Los partidarios de la línea dura de Irán están trabajando para socavar al presidente reformista del país e impedir las negociaciones con EEUU, a pesar de las crecientes amenazas de Donald Trump, aumentando la posibilidad de una mayor tensión entre los dos países. <u>FINANCIAL TIMES</u>

Irán se niega de nuevo a negociar "bajo presión e intimidación".

Irán reiteraba este lunes que no negociará "bajo presión e intimidación" sobre su programa nuclear, después de que Washington revocase una exención de sanciones que permitía a Irak comprar electricidad a su país vecino. <u>LE FIGARO</u>

Irán está sumido en un conflicto. La oferta de conversaciones de Donald Trump no lo aliviará.

Artículo de análisis de <u>THE GUARDIAN</u> sobre la oferta enviada por el expresidente estadounidense a los líderes de Irán para reabrir las conversaciones sobre el programa nuclear del país, que llega en un momento en que la política interna iraní está en su nivel más inestable en años.

"Irán es débil. ¿Será Trump fuerte?"

Editorial de <u>THE WALL STREET JOURNAL</u> sobre la carta enviada por Trump a Irán para negociar, mientras Teherán intentará retrasar y complacer a Trump como lo ha hecho con otros presidentes.

-COREA DEL NORTE

Corea del Norte dice estar construyendo un submarino de propulsión nuclear.

Corea del Norte anunciaba el sábado que estaba construyendo su primer submarino de propulsión nuclear para mejorar sus capacidades de armas nucleares, y los medios de comunicación estatales mostraban al líder de la nación, Kim Jong Un, inspeccionando parte de lo que parecía ser un nuevo submarino más grande que cualquiera de los que posee el país. INTERNATIONAL NEW YORK TIMES

Asimismo, Corea del Norte ha lanzado varios misiles balísticos no identificados, según afirma el ejército surcoreano.

Los lanzamientos se producían este lunes, mientras Corea del Sur y EEUU comenzaban su ejercicio militar conjunto anual "Escudo de la Libertad", que Pyongyang ha criticado, advirtiendo del riesgo de desencadenar una guerra con "un solo lanzamiento accidental". <u>LE MONDE</u>; <u>LE FIGARO</u>

ORIENTE MEDIO:

-ISRAEL-GAZA

Israel cortará la electricidad en Gaza en un aparente intento de presionar a Hamás.

Israel cortará el suministro de electricidad restante a Gaza en un aparente intento de aumentar la presión sobre Hamás en medio de unas negociaciones cada vez más caóticas en múltiples frentes sobre el frágil alto el fuego en el territorio. Los responsables humanitarios dicen que la medida podría afectar el ya escaso suministro de agua. <u>THE GUARDIAN</u>; <u>THE WALL STREET JOURNAL</u>; INTERNATIONAL NEW YORK TIMES

"El término "alto el fuego" es una palabra hueca para los palestinos: continúan los asesinatos, los desplazamientos y la negación de ayuda"

Artículo de opinión de <u>THE GUARDIAN</u> sobre la reducción de las operaciones en Gaza, que ha permitido a Israel centrar su atención en Cisjordania, con efectos devastadores.

"Un plan árabe realista para la franja de Gaza"

Editorial de <u>LE MONDE</u> sobre el programa de reconstrucción de cinco años que deja al margen a Hamas, presentado el martes 4 de marzo por los países de la Liga Árabe, el cual puede mejorarse, aunque sus principios se basan en una evaluación realista de la situación.

-SIRIA

Más de 1.000 personas han muerto en dos días de enfrentamientos en Siria, según un órgano observador de la guerra.

Más de 1.000 personas, incluidos 745 civiles, resultaban muertos en dos días de enfrentamientos entre las fuerzas de seguridad sirias y los combatientes leales al antiguo régimen de Assad, que comenzaron el pasado jueves, y los asesinatos por venganza que siguieron, según informaba un observador de la guerra, en una de las cifras de muertos más elevadas en Siria desde 2011. <u>THE GUARDIAN; INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u>

El ministerio de defensa de Siria anuncia el fin de la operación militar en el oeste del país.

El ministerio de defensa sirio anunciaba este lunes el final "exitoso" de la operación militar en el oeste del país, donde los combates con los leales al régimen derrocado y las ejecuciones masivas de civiles han dejado cientos de muertos desde el jueves pasado. <u>LE FIGARO</u>

Tras las masacres, las autoridades de Siria prometen perseguir a los responsables.

El presidente interino sirio, Ahmad Al-Sharaa, se comprometía ayer a perseguir a los responsables del "derramamiento de sangre" que ha dejado casi 1.000 civiles muertos desde el pasado jueves en el oeste del país, en un brote de violencia sin precedentes desde la caída de Bashar al-Assad. *LE MONDE*

Familias enteras habrían muerto en combates en el noroeste de Siria según la ONU.

La ONU ha condenado lo que ha calificado de informaciones "extremadamente inquietantes" sobre la muerte de familias enteras en el noroeste de Siria, donde los enfrentamientos entre las fuerzas de seguridad y los leales al régimen de

Assad han provocado la mayor cifra de muertos en el país desde el inicio de su revolución en 2011. El comisionado de la ONU para los derechos humanos, Volker Türk, pedía ayer que se investiguen las muertes y que sus autores rindan cuentas. <u>THE GUARDIAN</u>

Las muertes sectarias en la costa de Siria provocan una crisis para el nuevo gobierno.

Las informaciones sobre una ola de muertes en la región costera de Siria provocaban este fin de semana una protesta internacional, incluida una reprimenda de EEUU, aumentando aún más las tensiones sectarias en lo que se ha convertido en la crisis más grave hasta ahora para el nuevo gobierno del país devastado por la guerra. El presidente interino de Siria, Ahmed al-Shara, hacía ayer un llamamiento a la calma y a la unidad mientras intentaba tranquilizar a la nación tras días de enfrentamientos que dejaban cientos de muertos. <u>THE WALL STREET JOURNAL; INTERNATIONAL NEW YORK TIMES; LE MONDE</u>

"Existe un riesgo real de que vuelva a Siria": la sombra de ISIS aún acecha a Raqqa, antigua capital del Estado Islámico.

Reportaje de <u>LE FIGARO</u> sobre la reorganización del ISIS en el desierto sirio en medio de la inestabilidad de seguridad que siguió a la caída de Bashar al-Assad, mientras la ideología del grupo aún tiene seguidores.